

ANUNCIOS

En 1ª plana, 1 peset. línea... En la sección de noticias, 0'50 línea... En 3ª plana, 0'25 línea... Telégrafos con 15 palabras a 50 céntimos... En 4ª plana, 0'10 línea... Comunicados precios convencionales.

Esquelas mortuorias

Desde 3 pesetas a 1'50, según plaza y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE (DOS EDICIONES DIARIAS)

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

Edición para los correos de la tarde

A LOS ANUNCIANTES

El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA

y la prensa madrileña

El Globo dedica la mayor parte de su número a la «Fiesta del trabajo».

Tiene el señor Silvela—escribe El Imparcial—bastante conciencia de sus deberes y aun toda la necesaria perspicacia como mero espectador de sucesos sin hablar de sus discretas condiciones de historiador para poner al margen, como suelta y pueril nota de la crónica política, el triunfo de las fuerzas republicanas. Es ese un hecho que entra en la Historia como las balas entran en el cuerpo: rompiendo tejidos, derramando sangre, trastornando la vida...

La Correspondencia de España publica en lugar preferente de su número legado hoy a esta capital el programa de la Fiesta del 2 de Mayo en Madrid.

Según El Liberal los diputados republicanos que van a las Cortes, pesarán mucho más que los traídos, merced a las prácticas usuales, por el Gobierno. Mucho más que la mayoría y que la oposición de S. M., coligadas mañana, como se coligaron ayer, no para la defensa de las instituciones fundamentales, sino para la conservación de las utilidades mutuas.

El Diario Universal se ocupa con bastante extensión de la matanza de Infesto, episodio terrible de una lucha electoral, que comenzó con el asesinato de un alcalde y que acaba con las mortíferas descargas de la guardia civil.

En la hipóbole con que celebra su victoria el republicanismo—dice El Nacional—han puesto no poco los monárquicos por avenirse a la coalición y dar a las elecciones las apariencias de un ataque a la monarquía. En eso están aún los conservadores: en traducir contra la institución el voto público. Los liberales, con más rectitud, echando sobre los Gobiernos la repulsa de los comicios y con la Constitución en la mano salvan teóricamente a la Corona.

leyendo los periódicos se saca la impresión de que el Gobierno, si no está en crisis, anda en visperas.

Así se expresa El Universo, quien luego de alguna que otra reflexión añade: «Pero no paran ahí las cosas. A creer a los periódicos, el señor Silvela, tan molestado ó más todavía que el ministro de la Gobernación, seguirá a éste, saliendo también del Ministerio, y lo único que ya falta por saber es si ha de ser el general Azcarra ó el señor Villaverde quien presida la nueva situación conservadora; con uno ó con otro, el señor Dato pasará de Gracia y Justicia a Gobernación, y desaparecerá del Gabinete el señor Sánchez de Toca.»

Descanse el señor ministro después de la penosa brega;—habla el Heraldo—descanse y amenice el reposo de que tanto le menester con el espectáculo que le proporciona el resultado de la lucha ayer concluida, al terminar los escrutinios, que han tenido en algún pueblo los honores de batallas. Quiso, sin duda, el esclarecido personaje, producir revolución en su patria, y ya el sosiego huyó hasta de los pechos más tranquilos; deseaba enardecer las multitudes, y están inquietas y amenazadoras; se proponía que la semilla de la discordia no se perdiese y arraiga y se multiplica por vi-

llas y lugares. Puede reposar, recreándose en su obra, pío y felice, aunque no triunfador, el señor Maura.

El Correo Español reproduce un artículo del señor Vázquez Mella, publicado en El Correo Catalán; artículo del que son los siguientes párrafos:

«La resignación de los vencidos, decía Donoso Cortés, es el complemento indispensable de la victoria. Los carlistas no nos resignamos, y por eso no somos vencidos.»

«Bien lo saben todos sus íntimos amigos de Cataluña y de fuera de Cataluña: triunfar era para él una derrota; no salir triunfante una victoria. En el primer caso tendría que dar un triste adiós a sus trabajos, a sus proyectos y a sus esperanzas de propaganda social por procedimientos ejecutivos y eficaces. En el segundo, libre de la atmósfera parlamentaria que todo lo marchita y lo envenena, podía levantar una tribuna en las páginas del libro y del folleto y entre la muchedumbre del mitin, y mostrar ante los ojos del pueblo infeliz, oprimido por tiranos insolentes y engañado por sofistas ávidos, la grandeza de un programa que sólo necesita ser conocido para ser amado.»

El dos de Mayo

Noche, lóbrega noche, eterno asilo Del miserable, que esquivando el sueño En tu silencio pavoroso gime, No desdén mi voz, letal beleño Presta a mis sienes, y en tu horror sublime Empápala la ardiente fantasía, Da a mi pincel fatídicos colores Con que el tremendo día Trae al fulgor de vengadora tea, Y el odio irrito de la patria mía, Y escandalo y terror la orbe sea.

¡Día de execración! La destructora Mano del tiempo le arrojó al averno; Mas ¿quién el sempiterno Clamor con que los ecos importuna La madre España en enlutado arreo Podrá atajar? Junto al sepulcro frío, Al pálido lucir de opaca luna, Entre cipreses fúnebres la veo, Trémula, yerta y desceñido el manto, Les ojos moribundos Al cielo vuelve, que le oculta el llanto, Roto y sin brillo el cetro de dos mundos Yace entre el polvo, y el león guerrero Lanza a sus pies rígido lastimero.

¡Ay, que cual débil planta Que agosta en su furor horrído viento, De víctimas sin cuento Lloró la destrucción Mantua afligida! Yo vi, yo vi su juventud florida Correr inermes al huésped ominoso, Mas ¿qué su generoso Esfuerzo pudo? El pérfido caudillo, En quien su honor y su defensa fia, La condenó al cuchillo, ¿Quién ¡ay! la alevoxia La horrible asolación habrá que cuente, Que hollando de amistad los santos fueros, Hizo feroz en la indefensa gente Ese tropel de tigres carniceros?

¡Por las henchidas calles, Gritando se despeña, La infame turba que abrigó en su seno, Rueda allá rechinando la cureña! Acá retumba el espantoso trueno, Allí el joven lozano El mendigo infeliz, el venerable Sacerdote pífico, el anciano Que con su airada faz respeto imprime Juntos amarra su dogal tirano, En balde, en balde gime, De los duros satélites en torno, La triste madre, la afligida esposa Con doliente clamor; la pavorosa Fatal descarga suena, Que a luto y llanto eterno la condena.

¡Cuánta escena de muerte! ¡Cuánto es- (trago!) ¡Cuántos ayes doquier! Despavorido Mirad ese infelice Quejarse al adalid empedernido De otra cuadrilla atroz. ¡Ah! ¿Qué te hice? Exclama el triste en lágrimas deshecho. «Mi pan y mi mansión partí contigo, Te abrí mis brazos, te cedí mi lecho, Templé tu sed y me llamé tu amigo, Y ahora pagarás nuestro hospedaje. Sincero, franco, sin doblez ni engaño, Con dura muerte y con indigno ultraje; ¡Perdido suplicar! ¡Inútil ruego! El monstruo infame a sus ministros mira, Y con tremenda voz gritando: ¡fuego!

Tintó en su sangre el desgraciado espira, Y en tanto ¿do se esconden? ¿Do están ¡oh cara patria! tus soldados, Que a tu clamor de muerte no responden? Presos, encarecidos Por jefes sin honor que, haciendo alarde De su perfidia y dolo, A merced de los vándalos te dejan, Como entre fierros el león, forcejan Con inútil afán. Vosotros sólo, Fuerte Dabóiz, intrépido Velarde, Que osando resistir al gran torrente, Dar supisteis en flor la dulce vida. Con firme pecho y con serena frente; Si de mi libre musa Jamás el eco adorneció a tiranos, Ni vil lisonja emponzoñó su aliento, Allá del alto asiento A que la acción magnánima os eleva, El himno oído que a vuestro nombre en Mientras la fama aligera le lleva (tona Del mar de hielo a la abrasada zona.

Mas ¡ay! que en tanto sus ventanas alas Por la opresora Metrópoli tendiendo, La yerma asolación sus plazas cubre, Y al áspero silbar de ardientes balas, Y al ronco son de los preñados bronce, Nuevo fragor y estrépido sucede. ¿Ois cómo rompiendo De moradores tímidos las puertas, Caen estallando de los fuertes gonces? ¡Con qué espantoso estruendo Los duenos buscan que medrosos huyen! Cuanto encuentran destruyen, Bramando, los atroces foragidos, Que el robo infame y la matanza ciegan. ¿No veis cual se despliegan, Penetrando en los hondos aposentos, De sangre y de oro y de lágrimas sedientos? Rompen, talan, destrozan Cuanto se ofrece a su sangrienta espada Aquí matando al dueño, se alborozan. Hieren allí su esposa acogojada. La familia asolada Yace espirando y con feroz sonrisa Sorben voracos el fatal tesoro. Suelta a otro lado la madeja de oro Mustio el dulce carmin de su mejilla, Y en su frente marchita la azucena, Con voz turbada y anhelante lloro, De su verdugo ante los pies se humilla Timida Virgen, de amargura llena: Mas con furor de hiena

Alzando el corvo alfanje damasquino, Haciendo su conyelo el bárbaro asesino, ¡Horrible atrocidad!... Treguas ¡oh (musa, Que ya la voz rehusa Embargada en suspiros mi garganta! Y en ignominia tanta, ¿Será que rinda el español bizarro La indómica cerviz a la cadena? No, que ya en torno suena De Pallas fiera el sanguinoso carro, Y el látigo estallante Los caballos flamígeros hostiga Ya el duro peto y el arnés brillante Visten los fuertes hijos de Pelayo. Fuego arrojó su ruginoso acero: ¡Venganza y guerra! resonó en su tumba; ¡Venganza y guerra! repitió Moncayo, Y al grito heroico que en los aires zumba ¡Venganza y guerra! claman Turia y Due-

ro. Guadaquivir guerrero. Alza al bélico son la regia frente, Y el Patrón valiente Blandiendo activo la nudosa lanza, Corre gritando al mar: ¡Guerra y ven- (ganza! ¡Oh sombras infelices De los que alevé y bárbara cuchillada Robó a los dulces lares! ¡Sombras inultas que en fugaz gemido Cruzáis los anchos campos de Castilla! La heroica España, en tanto que al ban-

(dido) Que a fuego y sangre de insolencia ciego, Brindó felicidad a sangre y fuego Le retribuye el don, sabrá piadosa Daros solemne y noble monumento. Allí en padrón cruento De ovillo y mangua, que perpetuo dure, La vil traición del déspota se lea, Y altar eterno sea Donde todo español al monstruo jure Rencor de muerte, que en sus venas cun-

(da, Y a cien generaciones se difunda. JUAN NICASIO GALLEGO.

Los huelguistas quemaron la carga y mercancías de un trasatlántico y la policía resultó impotente para contenerlos. Los almacenes de los Doks están guardados por las tropas. Entre los huelguistas y la policía ocurren frecuentes choques.

Dicen de Viena que el Emperador Victor Manuel visitará a Londres en el mes de Julio en atención a la visita del Rey de Inglaterra a Roma, y que el municipio londinense le enviará un mensaje de bienvenida. Los ensayos de acuñación de moneda de níquel hechos en París parece ser que no dan los resultados apetecidos. Se trata ahora exclusivamente de perfeccionar la acuñación para la mayor limpieza de los bordes de la moneda, lo cual, hasta ahora, no ha podido conseguirse a satisfacción.

El señor Rodríguez San Pedro estudia con actividad el medio de pagar a los repatriados, para lo cual ha pedido antecedentes. Dicha deuda será satisfecha periódicamente, sin necesidad de presentar ningún nuevo proyecto de ley. Comunican de París, que se reciben noticias de Salónica dando cuenta de haberse registrado en el día de ayer numerosos atentados por medio de la dinamita. También se han perpetrado otros a mano armada. Las últimas noticias recibidas participan que son numerosos los muertos y heridos producidos por los atentados perpetrados ayer allí. Comunican de Málaga que reina bastante agitación entre el elemento escolar por haberse negado el Obispo a celebrar funerales por las víctimas de Salamanca. Se han adoptado precauciones.

Mañana: Santos Alejandro y Antonina y la Invencción de la Santa Cruz.—Celebrará la Iglesia esta fiesta en memoria de aquel descubrimiento que hizo en Jerusalén la emperatriz Elena, madre del emperador Constantino, del sagrado trofeo de nuestra redención, el año 325, poco tiempo después que el mismo emperador había derrotado al tirano Majencio en virtud de la señal de la Cruz. Iba Constantino a presentar la batalla a este tirano, que tenía un ejército de casi 200.000 combatientes, y conociendo que necesitaba de auxilio superior para vencerle, dirigió su corazón al Dios de los cristianos. Era la mitad del día, cuando vió en el aire una cruz con una inscripción que decía: «In hoc signo vinces»: vencerás en virtud de esta señal. Acto continuo se hizo un estandarte que se le dió el nombre de Lázaros, y lo llevaban delante del emperador los más valientes oficiales. Más tarde se dió uno a cada sección de tropas.

CULTOS.—Catedral.—A las nueve y media misa solemne y homilía que predicará el doctor don Antonio Casanueva, profesor del Seminario. Hermandades de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva. Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada. Por la tarde, a las cinco y media, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva. Iglesia de Santo Tomás Cantuariensis.—Solemnes cultos que los pensionados de la Pia Memoria de Almarza consagran a su glorioso protector el Patriarca San José. A las siete de la mañana misa de comunión. A las diez y media misa solemne con sermón que predicará el licenciado don Salvador Toribio, Coadjutor-Regente de dicha iglesia, quedando Su Divina Majestad manifiesto hasta las cinco de la tarde que será la reserva. Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público de las doce a las tres de la tarde. Clero.—Continúa el mes de las Flores. Misas rezadas desde las cinco. A las diez catequesis. A las diez y tres cuartos misa de catecismo y plática. Iglesia conventual de San Esteban.—Primer domingo de mes. Misas rezadas desde las cinco. A las siete comunión general de los Guardias de honor de María. A las nueve y media misa solemne. Por la tarde, a la una, misa rezada. A las

tres y media, el ejercicio acostumbrado, con sermón y procesión de la Virgen. Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa conventual. Iglesia conventual de San Francisco (PP. Capuchinos).—Misas rezadas desde las cinco y media. A las seis y media misa conventual. Parroquia del Carmen.—Fiesta en honor del Patronio de San José. Por la mañana, a las diez, solemne misa de exposición, oficiada por escogida orquesta y sermón que predicará el Reverendo P. Guernica, Capuchino. A las cinco de la tarde se cantarán completas y a continuación se hará la reserva. San Julián.—Fiesta en honor de la Santísima Virgen de los Remedios. A las diez y media misa solemne con S. D. M. expuesto y sermón que predicará el reverendo Padre Fr. Manuel Ceballos, Dominico. Por la tarde a las cinco, solemnes completas y reserva. Iglesia de San Benito (PP. Salesianos).—Continúa el mes a María Auxiliadora.

PARA OBREROS En Barcelona entre los empleados de la línea de tranvías eléctricos de vía estrecha, reina gran efervescencia por no acceder la dirección a las peticiones que han formulado respecto a mejoras de estipendio y condiciones de trabajo. Una comisión de obreros ha visitado al gobernador rogándole su mediación cerca de la compañía. Como ésta parece resuelta a resistir, sobre todo al asunto de jornales, se tiene por probable la declaración de la huelga, quizá la semana próxima. De hacerlo así, es casi seguro que los huelguistas serán secundados por todos los dependientes de la compañía inglesa de tranvías eléctricos. Dicen de Madrid que en el teatro Barbieri se ha celebrado una velada conmemorativa del XV aniversario de la fundación de su Sociedad El Trabajo y III de la inauguración de su bandera. El teatro se hallaba totalmente ocupado; no cabía un alma, abundando el elemento femenino. De las barandillas de los palcos pendían las banderas de las Sociedades de albañiles El Trabajo, embalsadores, carpinteros de taller, carpinteros de armar, pokers, pintores decoradores, cocheros, fontaneros y vidrieros, encuaderadores y potaquistas, estuquistas, panaderos, empedradores, marmolistas y obrero en hierro. Presidió el compañero Leandro del Valle y hablaron Cienfuegos, albañil; Arboleda, carpintero de armar, que encomiaron la disciplina societaria; Martínez, dependiente de comercio, que protestó de lo ocurrido en el mitin del día 19 del pasado al hablar el compañero Rubio, debido a los elementos extraños que acuden a esas reuniones; Maeso, que examinó encareciendo la necesidad de la legislación obrera; Gallego, que atacó al clericalismo: «Debemos procurar que Silvela se quede sin vela, sin palmaria y sin nda.» Santiago Pérez, después de tratar de la huelga de la calle de la Florida, comparó el espíritu mezquino de Sánchez Guerra y su conducta con los obreros, con la loable del alcalde, señor marqués de Portago, que procura con sus reformas trabajo para los obreros. Terminado su discurso leyó un cuento de Ramos Carrión, alusivo al acto, que fué muy aplaudido. Rubio fustigó a los trabajadores que carecen de espíritu societario. Eulalia Prieto, vicepresidente de la Sociedad de obreras constructoras de sobres, hizo resaltar el excelente espíritu de asociación que reina entre sus compañeras, prometiendo que las trabajadoras demostrarán a los patronos que sabrán defender sus derechos. Todos fueron muy aplaudidos, y en especial la compañera Prieto. Resumió Valle; y acto seguido el orfeón cantó La Marsellesa, siendo aplaudido con entusiasmo.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Santos Alejandro y Antonina y la Invencción de la Santa Cruz.—Celebrará la Iglesia esta fiesta en memoria de aquel descubrimiento que hizo en Jerusalén la emperatriz Elena, madre del emperador Constantino, del sagrado trofeo de nuestra redención, el año 325, poco tiempo después que el mismo emperador había derrotado al tirano Majencio en virtud de la señal de la Cruz. Iba Constantino a presentar la batalla a este tirano, que tenía un ejército de casi 200.000 combatientes, y conociendo que necesitaba de auxilio superior para vencerle, dirigió su corazón al Dios de los cristianos. Era la mitad del día, cuando vió en el aire una cruz con una inscripción que decía: «In hoc signo vinces»: vencerás en virtud de esta señal. Acto continuo se hizo un estandarte que se le dió el nombre de Lázaros, y lo llevaban delante del emperador los más valientes oficiales. Más tarde se dió uno a cada sección de tropas.

CULTOS.—Catedral.—A las nueve y media misa solemne y homilía que predicará el doctor don Antonio Casanueva, profesor del Seminario. Hermandades de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva. Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada. Por la tarde, a las cinco y media, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva. Iglesia de Santo Tomás Cantuariensis.—Solemnes cultos que los pensionados de la Pia Memoria de Almarza consagran a su glorioso protector el Patriarca San José. A las siete de la mañana misa de comunión. A las diez y media misa solemne con sermón que predicará el licenciado don Salvador Toribio, Coadjutor-Regente de dicha iglesia, quedando Su Divina Majestad manifiesto hasta las cinco de la tarde que será la reserva. Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público de las doce a las tres de la tarde. Clero.—Continúa el mes de las Flores. Misas rezadas desde las cinco. A las diez catequesis. A las diez y tres cuartos misa de catecismo y plática. Iglesia conventual de San Esteban.—Primer domingo de mes. Misas rezadas desde las cinco. A las siete comunión general de los Guardias de honor de María. A las nueve y media misa solemne. Por la tarde, a la una, misa rezada. A las



Comunican de Salónica que se llevan a cabo numerosos atentados por medio de la dinamita y otros a mano armada. Con motivo de haber sido derrotado el señor Navarro Reverter, el Gobierno le compensará con una senaduría vitalicia. Telegrafían de Londres que en Montreal (Canadá) han ocurrido serios disturbios entre los huelguistas y la policía.

EL DOS DE MAYO

¡Dos de Mayo!
Gloriosa fecha que nos recuerda cómo sabe morir un pueblo cuando lucha por la causa santa de su independencia.

Las calles de la Corte fueron regadas en tal día por la sangre de mil y mil héroes que combatieron a pecho descubierta y mal armados, contra el ejército francés dueño de la villa coronada.

Madrid entero es un libro abierto a la admiración de los que viven y nazcan, pues en cada una de sus calles, plazas, esquinas y rincones, se lee una página emocionante de la brillante historia de aquel día de sangre, de luto, de inmenso heroísmo, de inmarcesible gloria.

Han cambiado los tiempos, es bien cierto; pero no lo es menos que todos los infortunios presentes reunidos, no son capaces de oscurecer esa epopeya que nuestros antepasados escribieron con la sangre de sus cuerpos, con la energía indomable de sus almas.

España, que hoy llora enormes desastres, tiene al mismo tiempo que lágrimas para sus penas, himnos de alabanza para aquellos héroes que puesto en Dios su corazón supieron defender su patria en forma tal que había de asombrar al mundo.

¡Paz y gloria a los héroes!
¡Viva España!

De la provincia

La guardia civil ha puesto a disposición del juzgado municipal de Villavieja a Enrique Agudo y Antonio Ríos Sánchez, vecinos de Bañovarez, de oficio jastores, convictos y confesos del hurto de dos ovejas de la pertenencia de don Miguel Francia y don Enrique Galache, vecinos de Fuentelante.

Dichos sujetos, autores del hurto, estaban sirviendo en calidad de pastores en las casas de los dueños de las reses laneras hurtadas.

En el pueblo de Mozabez ha sido hallado abandonado un chico llamado Juan Antonio Moreno, el cual, trasladado a Salamanca, ha ingresado en la Casa-Hospicio por disposición del Gobernador civil.

Ayer se celebraron mítines en Béjar y Ciudad Rodrigo, para festejar la Fiesta del Trabajo, no ocurriendo en ninguna de dichas dos reuniones incidente alguno digno de especial mención.



Feliu y Codina

2 de Mayo.

El calvario que tienen que recorrer todos los escritores que al arte dramático se dedican, fué más penoso y duradero, por ser grandemente inmeritado, para el ilustre autor don José Feliu y Codina.

Sus primeras producciones, escritas en catalán, alcanzaron pronta y excelente acogida, gracias a los esfuerzos del entusiasta Federico Soler, «Serafi Pitarras», que al iniciar el renacimiento del teatro catalán puso en escena las obras de Codina. Las grandes condiciones de éste para el arte dramático, al que había demostrado grande afición desde que en la Universidad de Barcelona estudiaba la carrera de Derecho, quedaron patentizadas con los éxitos obtenidos, que le decidieron a ensanchar el campo de acción escribiendo en castellano.

Trasladóse entonces a Madrid, ingresando en el periodismo y haciendo brillantes campañas en *La Iberia*, a la vez que se perfeccionaba en el idioma nacional, temeroso de cometer algún lapsus, aunque su nutrida ilustración estaba avalorada con el perfecto conocimiento de los clásicos.

Su lucha para ver colocadas sus comedias en la Corte, hubiera rendido a un espíritu menos fuerte y batallador. En vano fué que obras como «Un libro viejo» gustaran al público, revelando las grandes dotes de un autor dramático; las contrariedades siguieron para él, hasta después de estrenada su célebre obra «La Dolores». El difunto Maríó, admitió el drama por compromiso ineludible; un íntimo amigo suyo apadrinaba la producción del autor catalán y como gran «cator» le aseguraba a Maríó un gran éxito, pero éste, esperando todo lo contrario, sólo se decidió al estreno a fin de temporada, y en la noche de un domingo. La desconfianza no podía ser más palmaria; se esperaba un pateo de los que hacen época, pero con asombro de todos el pateo se convirtió en éxito ruidoso y creciente que hizo recorrer en triunfo a «La Dolores» por todos los teatros de España. Nunca

las equivocaciones de los cómicos profetas tuvieron más grande confirmación. «La Dolores» es uno de los mejores dramas escritos en estos últimos tiempos. Quizá las galas literarias no lleguen a la corrección clásica, pero en el palpita el alma del pueblo con todo su vigor y sus avasalladoras pasiones. Transformada en ópera por Bretón, tuvo «La Dolores» el mismo éxito entusiasta que ha alcanzado cuantas veces se ponga en escena.

El talento dramático de Feliu y Codina produjo otras dos obras dignas hermanas de «La Dolores», que son «Miel de la Alcarria» y «María del Carmen», esta última convertida también en ópera por el maestro Granados.

Un mes antes de su muerte, ocurrió el 2 de Mayo de 1897, a causa de una angina de pecho, se estrenó la última obra de Feliu Codina; un paso de comedia deliciosamente escrito y titulado «Boca de Fraile».

Gran pérdida fué su muerte para la escena española, pues contando solo cincuenta años cuando murió y teniendo en cuenta los trabajos que dejó sin terminar, hubiera dado al teatro nuevos e impercederos días de gloria.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(prohibida la reproducción)

CRONICA NEGRA

En Inflesto, Oviedo, cuando el público salía del escrutinio, el candidato derrotado señor Uria arengó a las masas, promoviéndose un conflicto entre la guardia civil y los paisanos a consecuencia del cual han resultado varios muertos y heridos.

Un testigo presencial de los sucesos de Inflesto nos relata en la siguiente forma: Terminado el escrutinio, grupos numerosos prorrumpieron en vivas a Uria y mueras a Gómez, diciendo que éste había robado el acta; Uria se asomó al balcón del Ayuntamiento, pronunciando algunas frases referentes al resultado del escrutinio y diciendo al público que le habían robado el acta.

Bajó a la calle y se unió a los grupos que, arengados por Laureano Noriega, se decidieron a asaltar el Ayuntamiento, colándose una gruesa fila de mujeres, que fueron rechazadas con las culatas de los fusiles sin que las causaran daño.

De un grupo de paisanos se hizo un disparo de revólver, hiriendo en la tibia a un guardia civil.

Los grupos arrojaron su actitud lanzando piedras y efectuando más disparos.

Una pareja de la guardia civil salió, intimando a los grupos a que despejaran, viéndose desobedecidos y obligados a refugiarse en el Ayuntamiento.

Se destacó un piquete, siendo recibido de igual forma, y en seguida hicieron una descarga cerrada y se produjo una confusión espantosa.

Conseguido el despejo por una sección de caballería, se vió que a consecuencia de la descarga habían quedado siete muertos y catorce heridos, tres de ellos gravísimos.

Se dice que existen más heridos, enarados en casas particulares, y me asegura el testigo presencial a que hago referencia que la guardia civil no dió los toques de atención que debieron proceder a la descarga. Por tanto, la agresión fué, a más de injusta, inesperada.

Se habla también de que fueron tres las descargas y de que se han dado órdenes para detener al candidato derrotado señor Uria, por creerse causante de los sucesos.

Se ha confirmado la detención del hermano del señor Uria, y ha salido para Inflesto un tren conduciendo cuatro médicos y tres practicantes provistos de un botiquín.

Los guardias civiles que han resultado heridos son cuatro, dos de ellos de bala y los otros dos de pedradas.

El teniente ha resultado herido levemente.

En Almería, por rivalidades del oficio, han cuestionado los carboneros Miguel González y Diego Mandotell, resultando el primero con una tremenda puñalada en el vientre, a consecuencia de la cual ha fallecido.

Es la segunda muerte que ha cometido el agresor, quien ingresó en la cárcel.

Dicen de Málaga que en Toloux, un arriero llamado Francisco García Quirós se ha suicidado arrojándose al Tajo desde una altura de cuarenta metros.

Tan triste resolución obedece a disgustos de familia.

Comunican de Plasencia que ha sido asesinada la maestra del pueblo de

Santibáñez de Abajo, doña Gumersinda Redondo.

Tres foragidos penetraron en la casa de dicha señora, asesinandola para robarla.

La criada logró escapar de entre las manos de los malhechores.

Estos son conocidos y se espera capturarlos.

En Reus una agraciada joven de 20 años, llamada Genoveva Abello Agrielo, puso ayer término a sus días tomando una solución de ácido clorhídrico que la produjo la muerte a las pocas horas.

Los móviles del suicidio son desconocidos.



LEON.—Por enfermedad del Alcalde propietario, se ha encargado interinamente de la presidencia del Ayuntamiento, el primer teniente don Federico F. Valderrama.

SEGOVIA.—El Ayuntamiento se propone subvencionar a la Empresa que quiera dar por su cuenta una corrida de toros durante los días de feria.

Se ha concedido el retiro con el empleo honorífico de primer teniente, y residencia en Sepúlveda, al segundo teniente de infantería don José Naranjo Pérez.

AVILA.—Ayer hizose cargo de la fonda y cantina de la estación férrea de esta capital don José Eleorobarrutia, que antes tuvo a su cargo la de la Estación del Norte de Madrid.

Ha dejado de circular el coche de viajeros de Cebreros a Villa del Prado, quedando subsistente el servicio de la diligencia entre dicho pueblo y la estación de Navalperal.

ZAMORA.—Ayer recorrieron en manifestación pacífica las calles de esta población, cerca de 2.000 obreros, para conmemorar la Fiesta del Trabajo.

En el local de la escuela de los Descalzos se pronunciaron algunos discursos. Ha sido destinado a la Comandancia de carabineros de esta provincia, el capitán don Francisco Ferreras Guerrero.

Mañana será obsequiado en Toro, con un banquete de doscientos cubiertos, el diputado a Cortes electo por este distrito, don José Díaz Maqueo.

Ha fallecido en Toro el secretario de aquel Ayuntamiento don Dionisio Tejero.

VALLADOLID.—En el Hospital provincial fué curada anteayer, de quemaduras de primero y segundo grado en el cuerpo y brazo izquierdo, la joven de 17 años, Ana Alvarez, domiciliada en la calle del Centro número 2.

Dichas quemaduras se las produjo al pedársela los vestidos por quedarse dormida junto a la lumbre.

Ayer contrajo matrimonio la gentil y distinguida señorita Sofia Gabaldá con el conoído industrial y propietario don Felipe Rodríguez.

El día 6 se verificará asimismo el enlace de la bellísima señorita María Huertas, hija del bizarro general don Lino, con el joven concejal y distinguido *sportman* don Juan Antonio F. Montilla.

Anteanoche ocurrió un incendio, que afortunadamente pudo ser dominado pronto, en la tienda «La perla del Rosario», que tiene establecida don Juan González en la plazuela del Rosario.

Banquete popular

No se trata de agasajar al diputado carlista, de rendir homenaje al político, sino de festejar al salmantino ilustre, al sabio y elocuentísimo profesor de nuestra Universidad don Enrique Gil y Robles.

Desde que se recibió en Salamanca noticia del triunfo alcanzado en Pamplona por nuestro eminente paisano, fué general el propósito de obsequiarle con un banquete. Ofreciéronse sus discípulos, proyectaron los demás estudiantes, brindáronse sus correligionarios, tratan de organizarle en su honor muchos compañeros de claustro, y se disponen a celebrarle los demás salmantinos, obreros y capitalistas, monárquicos y republicanos, liberales y conservadores, que no se hallan en condiciones de asistir a ninguno de los otros banquetes; pero que sienten la misma desapasionada y grande admiración hacia el hombre ilustre y el mismo noble anhelo de rendir culto, no a sus opiniones políticas, sino a su sabiduría, a su elocuencia magna, a su honradez intachable, a las virtudes cívicas que le hacen digno de figurar como hijo predilecto, como benemérito varón de es-

ta hidalga tierra que no regateó nunca los honores a quien los merece.

Ahora bien, como en todos los salmantinos libres del influjo de alguna pasión mezquina ó del imperio de sus convicciones, existe el mismo propósito é igual entusiasmo; como el anhelo de escuchar al notabilísimo orador de esta tierra es igual en todos, parecenos lo conveniente que doctores y estudiantes, correligionarios é individuos de otras fileas políticas, ricos y pobres, se unan para realizar su noble deseo.

A ese fin proponemos a nuestros lectores que se reúna una comisión organizadora de un banquete popular dedicado a Gil Robles, que podría constituirse por el Decano de la Facultad de Derecho (por pertenecer a ella el doctísimo profesor en cuyo honor ha de celebrarse) por el presidente de la Unión escolar en representación de todos los estudiantes, por el periodista más antiguo de Salamanca, por el corresponsal del periódico de Madrid que lleva más años de publicación y por el presidente de la más numerosa de las sociedades obreras de Salamanca en representación de todos los trabajadores.

Y expuesto nuestro modo de pensar, hacemos punto por hoy, hasta conocer cuál es la opinión general.

LOS CULTOS

de Santa Catalina

De enhorabuena está la Venerable Orden Tercera de Penitencia de Santo Domingo; por la pompa y esplendor con que en este año ha celebrado la novena y fiesta de su patrona y madre Santa Catalina de Sena. Todo ha sido majestuoso y admirable y así lo han confesado muchos de los que han asistido a dichos cultos. Todos hemos quedado completamente satisfechos, tanto de los ricos y artísticos adornos del altar, verdadero jardín de flores y luces, como de la parte musical, variadísimo repertorio de letanías y cánticos que llevaban al alma la satisfacción y al corazón los más vivos sentimientos de lo sublime y espiritual.

Pero lo que excede de toda ponderación es el repertorio, si así puede llamarse, de la oratoria de que han dado gallarda muestra los entusiastas oradores de la novena, todos jóvenes dominicos esperanza de la Orden y timbre glorioso de las cristianas familias a que en el siglo pertenecieron.

Para formar cabal idea de las conferencias, en que la historia, la filosofía y demás ciencias prestaron a la teología sus más preciosas galas para esclarecer é ilustrar las verdades que Cristo Nuestro Señor comprendió en las bienaventuranzas, era preciso haberlas oído como las oyó el que estas cuartillas emborriona, y solo entonces podrian los lectores del NOTICIERO SALMANTINO admirar y recordar después como en sueño armonioso y lleno de encantos, lo majestuoso y serio de las expresiones que empleó el P. Oviedo para ponderar la pobreza de los ricos, según el mundo; y la envidiable riqueza de los pobres, según el espíritu de Dios: del día siguiente la dulce y amena argumentación del P. Gásquez ponderando los tranquilos días que amanecen para el manso y pacífico, nunca enturbiados por las mundanales pasiones de que es dueño absoluto.

El tercer día de la novena le recordaría del P. Flores la vivida y penetrante persuasión con que explicó la felicidad de los que lloran sus pecados en este valle de lágrimas; porque al despecho del mundo, solo para ella serán los regalos y consuelos que encierra el corazón deífico.

En el cuarto día el P. Elias González, con lenguaje filósofo, cual el de Santo Tomás en quien se inspirara para manifestar la sublime armonía y mútua conexión de las bienaventuranzas, explicó los vivos deseos que debemos tener para ser delante de Dios verdaderos justos y como podremos ver cumplidos deseos tan del agrado del Señor.

De la quinta bienaventuranza tomó el P. Riera, el aspecto más difícil de la misma; la necesidad de perdonar las injurias para ser de Dios tratadas con misericordia. El orador, después de presentar con frase saturada de unción, la antinomia entre el perdón pagano y el perdón cristiano, éste impregnado de amor, aquel despojado de tan dulce aroma, opuso á la imposibilidad de perdonar, pregona por Cicerón y otros gentiles, el contundente ejemplo de Cristo Jesús, cuando vueltos sus ojos al cielo pidió perdón para sus crueles verdugos.

¿Qué haría un querubín, que perdido por el mundo, cayera en un barranco lleno de animales inmundos? Esforzarse para emprender rauda vuelo y volver á

presencia el P. tierra don imperio; hablo impuro hábito del vicio que su encantadora palabra, levanto arriba para contemplar la bienaventuranza de los castos y puros de corazón. Bienaventurados los pacíficos—decía el P. Manuel Alonso con lenguaje apostólico,—porque serán ricamente galardonados en la tierra y en el cielo, como lo fué mi hermana Santa Catalina de Sena, á la cual parecía aludir el Señor al promulgar la séptima bienaventuranza. Y, finalmente, el P. Castellanos, con erudición verdaderamente pasmosa, resumió la historia de las persecuciones que han sufrido los justos y la gloria de que los ha revestido Dios en la mansión de los santos.

¡La fiesta! no me detendré ahora en reseñar los cultos de ayer, ni ponderar lo delitoso que para muchos fué oír el estampido imponente de los voladores que en consonancia con las campanas atronaban los espacios; nada diré de la muchedumbre de fieles que recibió en su corazón el pan de los ángeles; nada de la misa admirablemente interpretada, porque la oración del P. Laviesca absorbe mi atención.

Fama general tenía ya de antemano conquistada el docto dominico que ayer se consolidó más y más.

Después de un breve exordio en que compendió las alabanzas infinitas que santos, papas, escritores y políticos han hecho de la Virgen de Sena, y, fijándose en una expresión de Pío II, probó con atinadas razones llenas de solidez y explicadas con entusiasmo, que realmente Catalina era el compendio de la gracia por las victorias que consiguió contra el mundo, demonio y carne, y por las múltiples recompensas y maravillas de que Dios había en la tierra adornado su inocentísima alma, cuya misión providencial fué la de la paloma del arca.

Renunció con sentimiento á decir más de la indicada oración, porque es pretender volar como el águila ó correr con la velocidad del gigante; y sabido es que solo el águila puede competir en vuelo con otra águila y un gigante en la carrera de otro gigante.

Terminó, pues, dando la más cumplida enhorabuena al Padre Director de la Tercera Orden, R. P. Fermín de la Fuente, á los oradores y á todos los que directa ó indirectamente hayan contribuido á tan espléndidos cultos.

T. MARTÍ.

Por los estudiantes muertos

Esta mañana se han celebrado solemnes funerales, en el templo de Reverendos PP. Dominicos, por el eterno descanso de las almas de los estudiantes Hipólito Vicente y Federico García, muertos hoy hace un mes, en el Instituto y en la Universidad, respectivamente, por los disparos de la guardia civil.

Presidieron la fúnebre ceremonia los señores Rector de la Universidad, Gobernador civil, Director del Instituto, Presidente de la Unión Escolar, Riesco Cáceres (don Santiago) por la familia de Federico García, y Rodríguez (don Tomás) por la de Hipólito Vicente, y comisiones del Profesorado oficial y de los Colegios, de las diferentes sociedades obreras, de la Cámara de Comercio y de la Prensa.

A los funerales, que oficiaron los presbiteros señores Contreras, Pacheco y Encinas, alumnos de la Universidad, asistió la Capilla de música de la Catedral, todos los estudiantes de Salamanca y numerosísimo concurso (que llenaba casi completamente el anchuroso templo), formado por todas las clases sociales.

Terminado el acto religioso y yendo al frente la presidencia del duelo, se dirigieron los estudiantes con las banderas (plegadas y enlutadas) de las Facultades de Medicina y Derecho, á que pertenecieron los malogrados escolares, al cementerio.

Una vez en él fueron colocados alrededor de los nichos que ocupan los cuerpos de los infelices Hipólito Vicente y Federico García, los ramos de flores que llevaban en la mano distinguidos escolares.

Los señores Limorti, en nombre de los obreros, el presidente de la sociedad «Dependientes de Comercio» en el de sus compañeros y Villalobos en representación de todos los escolares, dirigieron su palabra al numeroso auditorio entre el cual se veían muchas mujeres.

Después, con el mayor orden, se dirigió la manifestación á la Plaza Mayor en donde se disolvió.

En el Ayuntamiento

Esta mañana se ha verificado en el salón de la Casa Consistorial, la designación de compromisarios para la próxima elección de senadores.

En la votación tomaron parte 85 electores, dando el siguiente resultado: Don Basilio García Poló, 78 votos.

Martínez Veira, 46. Oliva, 38.

Indalecio Cuesta Martín, 31. Don Tomás Marcos Brozas, 1. En su virtud quedaron nombrados compromisarios los cuatro primeros, ó sea la candidatura íntegra presentada por el señor Lafuente; candidatura que han trabajado con entusiasmo, muchos de sus amigos particulares.

Noticias locales

Ha sido nombrado catedrático de Análisis matemático de la facultad de Ciencias de Salamanca, don Guillermo Sáez.

Leemos en la prensa de Madrid que por numerosos é importantes elementos de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, ha sido proclamado candidato para la secretaría general de la misma, nuestro antiguo amigo y querido paisano don Isidoro Pérez Oliva.

El lunes próximo 4 de Mayo, terminan las vacaciones escolares, reanudándose otra vez las clases en los centros de enseñanza oficial.

Como los exámenes empiezan el día 20 y hay tres fiestas entre ambas fechas resultan ¡13 días de clase!

En la reunión celebrada ayer tarde en la Universidad, en la cual fué proclamado candidato á senador el decano de Derecho don Teodoro Peña Fernández, quedó nombrada una comisión para llevar á cabo los trabajos electorales, compuesta de los señores don Salvador Cuesta, don Timoteo Muñoz Orea, don Emilio Román, don Cecilio González Domingo y don Elías del Yerro.

Esta mañana fué denunciado á la Inspección municipal un vendedor ambulante de chorizo, por haberle vendido diez kilos á una mujer, sin advertirle que el tal chorizo era del llamado de *bofes*.

Hemos tenido ocasión de ver en esta ciudad al diputado provincial por Piedrahíta (Ávila), don Lucio Pérez, nuestro antiguo amigo.

Ha sido nombrado alumno interno numerario de la Facultad de Medicina don Arturo Calvo García.

Hoy publica el *Boletín Oficial* la lista de los señores jurados y supernumerarios á quienes ha correspondido en suerte constituir tribunal, para entender en las causas que han de verse en la Audiencia en el actual cuatrimestre.

Ha salido para Cuenca, con objeto de poseer la cátedra de Física y Química de aquel Instituto, nuestro querido amigo y compañero don Mariano D. Berrueta.

Esta mañana ha sido conducido á la última morada, el cadáver del señor don Secundino Húmara Fernández Durán, seguido de numeroso acompañamiento, en el que han tenido representación todas las clases sociales.

Ayer tarde fué curado en la Casa de Socorro Tomás Echevarría, habitante en el Arrabal del Puente, de algunas erosiones en la oreja izquierda, que le fue-

ron ocasionadas en una riña que tuvo con otro individuo.

El Alcalde señor Cuesta, que estuvo anoche enfermo de cuidado, á consecuencia de un cólico, ha experimentado esta mañana notable mejoría.

Los profesores de la Facultad de Medicina acordaron en reunión celebrada ayer tarde, apoyar la candidatura del doctor Pulido para senador por la Universidad.

También tomaron el acuerdo de inutilizar las localidades que les habían sido enviadas para la becerrada de mañana, como muestra de desaprobación de tal espectáculo, siquiera éste tenga por objeto allegar recursos con destino á las madres de los estudiantes muertos el día 2 de Abril.

Esta mañana se ha reunido en la Diputación la Junta provincial del Censo, con objeto de dar cuenta de las listas de electores formadas por los ayuntamientos y de resolver respecto de las reclamaciones formuladas para la exclusión ó inclusión en dichas listas, conforme á lo dispuesto en el artículo 14 de la ley.

Esta mañana sufrió un síncope en la calle de Santiago, cayéndose de la cabañería en que se dirigía á esta ciudad, una mujer vecina de un pueblo próximo produciéndose una contusión en la cabeza, de la que fué curada en una casa de las más cercanas al lugar del suceso.

Han regresado á Salamanca, según se nos dice, el comandante, capitán y oficial de la guardia civil, que con motivo de los sucesos del 2 de Abril último, salieron para Madrid el día 3.

Se encuentra en Salamanca el coronel de la guardia civil, primer jefe del noveno tercio á que pertenece esta Comandancia, señor Brasa, acompañado del ayudante, capitán don Arturo Molina.

EN «LOS HIJOS DEL TRABAJO» Muy hermosa resultó la fiesta con que esta sociedad benéfica celebró anoche el sexto aniversario de su fundación.

Asistieron al banquete que fué servido por el Pasaje, unos cien comensales, brindando muy elocuentemente los señores Limorti, Sánchez y Sánchez, Caballero, Unamuno, Vargas y Sánchez (don Juan); haciendo un discreto resumen el presidente don Antonio Crespo. Fué objeto de generales censuras la presencia de un delegado del Gobernador.

No se ha presentado pliego alguno en este Gobierno civil de provincia, para tomar parte en la subasta de conducción de la correspondencia á caballo, entre la estación férrea de Fuente de San Esteban y las oficinas de Seguros.

Hace falta en Villavieja un Veterinario de primera clase.—Dirigirse á don Angel Estévez, en dicho pueblo.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldeiro. En Farmacias, caja tres pesetas por 350 el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid. p

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores *Valentin & Cia.*, Banqueros y expendeduría general de la lotería en *Hamburgo*, to-

cante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

Fumad el PAPEL IGUAL, 10 y 15 cts. Depósito: Arco Santa María, 23 MADRID

MUNDANAS

Ha dado á luz un hermoso niño, la señora del conocido industrial don Felix Bomati.

Se encuentra en esta capital, acompañado de su simpática señora, el juez de primera instancia de instrucción de Alba de Tórmes, don Vicente García.



De nuestro corresponsal (especial) (VARIAS HORAS) DE PORUGAL

Telegrafían de Lisboa que los republicanos portugueses se proponen celebrar una asamblea, para festejar el triunfo alcanzado por sus correligionarios españoles en las últimas elecciones.

BERANGER ALMIRANTE Está siendo objeto de muchas felicitaciones el general Beranger per su nombramiento de almirante.

MAS DE LO DE INFESTO El gobernador de Oviedo participa al gobierno que ha quedado restablecida la tranquilidad en Infesto.

El número de muertos asciende á diez y el de heridos á más de veinte.

Uria, candidato derrotado, continúa preso.

JIRA CAMPESTRE Mañana celebrarán una los republicanos en la fuente de la Teja, para conmemorar el triunfo obtenido en las pasadas elecciones.

A la fiesta concurrirán también algunas mujeres. PALMA.



Celebrado este, ha correspondido, el PRIMER PREMIO: Una suscripción trimestre al NOTICIERO, á «M. Necasalté opará libro Galdós».

SEGUNDO: *Los Duendes de la Camarilla*, á «Yo, tú, él».

TERCERO: *La monja de Cracovia* (no veía) á «El último solucionista».

Dichos agraciados pueden pasar mañana por nuestra Redacción de once á doce de la mañana, donde se les hará entrega de sus respectivos premios.

POSTALES

Yo quisiera el recóndito sagrario De tu alma sorprender; Libro de tus secretos y santuario De ellos quisiera ser: Si el vergel de tu alma tiene flores Que aroma den de amor, Déjame que, aspirando tus amores, Vaya de flor en flor.

Un poeta exclamó de esta manera: «¿Quién de los ciervos la veloz carrera Pudiese contemplar!» Y dijo un cazador: Yo más querría Hacerles con certera puntería Por el soto rodar.»

Y un glotón añadió: «Yo me reservo Para adobar y dar caza al ciervo Y engullirlo después.» Y tú, lector, ¿qué añades? ¿qué prefieres? ¿Carrera, caza ó estofado quieres? ¿res? De esta gallarda res?»

RAMÓN F. CAMPOAMOR.

CHARADA

Remitida por «El primer solucionista». Prima-segunda-tercera, yo me dos-cuarta de ti; pues como eres tan todo, estoy teniendo que al fin á un prima segunda-cuarta des un día que sentir.

Cupón del NOTICIERO Solución á la charada del día 2 de Mayo

Solución á la charada de anteayer: ORILLA Han remitido solución exacta: Pim pam pum.—¿Con que 23 pueblos anulados?—Rondador Lonja Cárcel larguirucho.—M. Necasalté.—Toledana noche para ganadero.—Rosa y Rita.—Adiós Madrid.—Yo, tú, él.—Zapaquilla de día de fiesta.—Al freir será el reir.—¿Con bromitas á mi cautivirí?—Manifestación ordenada. ¡Bien por obreros!—Tentetie so.—Apaga y vámonos.—Un salmantino.—D. C. G. F. charadista de mérito.— Sansón y Dalila 1.º.

Cupón del NOTICIERO Pasatiempos

Contestaciones Pevita.—He aquí una que te admito. Si es copiada no me descubras ¿eh?

Sandías y Melones.—Con esa misma solución y un tanto mejor hecha publicamos el otro día una de *Melón de Bouza*. Aplícase el cuento.

Gehache.—Adón, no se escribe así, sino Abdón, con b. ¿Se ha enterado compadre!

El tirano.—No hay de qué. Es decir que va al cesto.

Eva.—Ya ve usted, qué pronto he conocido que aquélla Eva no era usted. Existe tanta distancia entre las dos... que media un abismo.

Cigüeño.—Pues no se come usted nada, querido Cigüeño; dos sílabas de las cuatro que tiene la charada. La segunda y la cuarta.

Un serapienseeeee.—Entrará en concurso.

Un Vallisoletano.—Ante todo. No admitimos en cada cupón nada más que una charada. Así pues no contestaré más que á la primera. Esta no está concretada en un sólo pensamiento por de pronto, aparte de que hay versos cortos, como el tercero y el sexto.

Toribio.—Una acepto. Las otras dos no reúnen el requisito de estar encerrada en un sólo pensamiento, sus combinaciones y todo.

Inés.—Subraye las sílabas, pues como están no sé cuales son y cuales no.

El pastelero de Madrigal.—Resulta ya la cosa muy trasnochada. El adjetivo es un poco fuerte y... de los que no sientan bien en boca de ciertas personas.

D. R. F. C.—Sus versos los he dado ya á la imprenta y quizá se hayan publicado aun antes que estas líneas.

Un charro de Villiquera.—Otro que me manda charadas sin consignar la solución. ¡Guasón! ¡Pillín!

Diario de avisos

Registro civil Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas: Defunciones: Secundino Húmara y Fernández-Durán y Francisca González y González.

Nacimientos: Remedios Pereira Martín y Vicente Bomati y Téllez de Meneases.

Se arrienda Un local que puede servir para almacén ó panera, sito en esta ciudad y su calle del Prado.

En la Notaría de don Isidoro Alonso, Plaza Mayor 13, darán razón del precio y condiciones.

Industria importante PRIVILEGIADA y de primera necesidad.—A las personas industriales y á las familias en general: Con un capital de 100 á 150 pesetas, manejadas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 á 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresas á todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos para la contestación, á don Nicolás Landaburu (Alava), Vitoria.

Calisto Alvar González —Gijón— AGENCIA DE ADUANAS Se encarga de la recepción y expedición de mercancías que lleguen á este puerto. TARIFAS ECONÓMICAS Casa de comisión y Aceites minerales

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

tra guía que el capricho; sentirse libre como el aire, dormir sin cuidado del día siguiente, —aun cuando ese día no esté asegurado y la eszarcela vacía,— vivir continuamente de esperanzas y no contar más que con lo lo imprevisto; ¡velo lo que me se luce!

Pero, desgraciada ingrata, —murmuró Castillan,— cogiendo una mano de Marotte que estrechó con fuerza. ¿Y yo? ¿Yo te amo!

—Y yo os amo también á vos,—dijo la bailarina con la sonrisa en los labios— espero que no lo dudaréis.

¿Cómo no dudarlo cuando habas de irte? ¡Ah, Marotte, me moriría de celos!

—¿Qué queréis, pues, que haga? —¿Quefarte.

—¿Pero y para qué?—dijo la bailarina golpeando el suelo con su pie, con impaciencia infantil. ¿Podéis, por ventura, casaros conmigo?

Castillan permaneció un momento pensativo. Jamás había pensado en preguntarme semejante. Marotte repuso, sin esperar de una respuesta cuyos términos parecía que le costaba trabajo hallar al serretario:

—Soy franca, y sé lo que tengo derecho de esperar. Pues bien, mujer como yo no se casa. Vos habéis de querer y yo lo rehúsaria. Yo me conozco bien, y creedme, no os conviene una carga como yo.

—¿Tú no me amas!—gimió Castillan que buscaba una transacción.

—¿Todavía? Vaya, escuchadme, y vos, que no sois ningún tonto, sabréis comprenderme.

Había una vez, un pajeillo que se llamaba, yo no sé cómo pero cuya cabeza era tan ligera como bueno su corazón.

drirá en el Chatelet sin que yo me acusé de él. Este libro que tú me has robado yo lo recobraré esta misma noche.

—¡Esta noche!—balbuceó Zilla.— ¡He ahí el nuevo crimen que meditabas hace un instante!

—Llámalo crimen, si quieres; y lo llamo venganza. Antes del día estará todo acabado.

—¡No!—replicó Zilla precipitándose hacia la puerta, porque antes del día lo abriré yo descubierta.

Pero, más rápido que la joven, Ben Joel se había interpuesto y defendía la entrada de la escalera.

—Déjame pasar,—exclamó Zilla arrojando su mano con el formidable puñal que la conocemos. Ben Joel, siempre prudente, no juzgó necesario entablar una lucha que no le era precisa, por ser dueño de la posición.

Como un último ultraje, lanzó al rostro de Zilla una carcajada de desdén, atrajo á sí la puerta, se precipitó fuera y encerró á la bohemia bajo llave.

Después no contento con esta precaución, retiró la llave, que metió en su bolsillo, y arrastró contra la puerta, para atrancarla más sólidamente, dos ó tres muebles de su habitación propia.

Durante esta operación, que duró cerca de diez minutos, Zilla no cesó de estropearse los brazos y desgarrarse los dedos contra la encina de la puerta, tratando de abrirla.

Su voz, era irritada, ora suplicante, llegaba á los oídos de Ben Joel que aparentaba no oírle.

Cuando hubo terminado su barricada, descendió con paso ligero al piso inferior, despertó á su gente, y se lanzó con ellas á la calle.

Después de una hora de esfuerzos infructuosos,

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto de SALAMANCA

Director propietario: D. José Mañes Casaux Calles del Silencio 1 y Tostado 1

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad e Instituto; además consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

El 15 de Enero próximo darán principio las clases de repaso para los ejercicios del grado de Bachiller que tanto éxito obtuvieron el curso pasado.—Hono ari s mód cos.

Preparación especial para la próxima convocatoria de Interventores del Estado en la explotación de Ferrocarriles. Se admiten internos medio pensionistas y externos.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro. Previa autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y Reglamentos al Director

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD A DOMICILIO. --- LA MARGARITA EN LOECHES

Libre al paciente en su propia casa.

Antibiótica, antiescrofulosa, antihéptica, antiparasitaria, antisifilítica y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre en diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.
Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra ananios de aguas LLAMADAS naturales y que pretende ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA a TODOS los estómagos NO IRRITA, y mezclándola con agua, resulta aún MUY superior a las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus continuas terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. D.Y, químico jefe de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase y del más eficaz reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico doctor don Manuel Sáenz Díez, acudiendo a los copiosos y nautantes que nuevas obras han hecho aminorar abundantes; resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades hepáticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveterada, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.
SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abiertos del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis en Jardines, 15, Madrid bajo.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES terapéuticos, DE PURGAS.

INVITACIÓN PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERÍA DE DINERO

600,000 MARCOS

ó aproximadamente

Pesetas 1000000

como premio mayor pueden ganarse, en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

El premio

1 premio	300000
1 premio	200000
1 premio	100000
1 premio	80000
2 premios	60000
2 premios	50000
3 premios	40000
1 premio	35000
5 premios	30000
5 premios	20000
2 premios	15000
16 premios	10000
55 premios	5000
103 premios	3000
155 premios	2000
616 premios	1000
14 premios	500
1022 premios	400
33788 premios	169
19970 premios	250
200, 150, 144, 111, 100, 78, 45, 21.	

La Lotería de dinero es importante autorizada por el A. G. de Hamburgo y garantizada por el Estado de Hamburgo. De los cuales 55,755 d. bon. obtienen premios inclusive 8 premios extraordinarios. Todo el capital incl. 59215 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,306,390

ó sea aproximadamente

Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arribos indicados 55,755 premios incl. 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más favorable de la primera clase es de 300,000 Marcos, el de la segunda de 200,000, el de la tercera de 100,000, el de la cuarta de 50,000, el de la quinta de 20,000, el de la sexta de 10,000 y en la séptima clase se dan como más feliz y eventualmente importante 600,000, especialmente 300,000, 200,000, 100,000 Marcos, etc.

La casa en rasera invita por la presente a todos los señores que deseen participar en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se les añadirá a la vez los respectivos impuestos de Banco, ó a los de correo, remitidos en el por Valores declarados ó en libranza de Giro Mat. sobre Madrid ó Barcelona, ext. notada en su orden ó en lotes de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuenta:

1 Billete original entero, Pesetas 10
1 Billete original medio, Pesetas 5

El precio de los billetes es de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fichas de los sorteos, en todo lo que respecta se verá del prospecto oficial.

Para obtener los billetes originales diremos que se hallan a la vista de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga a los interesados, los billetes podrán devolverse en su tiempo antes del sorteo y el importe remitido se les será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Mayo de 1903
VALENTIN Y CIA
HAMBURGO
Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida

Confites antiveneréos

Roob antisifilítico Inyección vejetal COSTANZI



Inventor de los renombrados medicamentos COSTANZI, Dip. 435, Barcelona

Las celebradas medicinas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar realmente la purgación reciente y crónica, gonorrea, prostatitis, úlcera, flujo blanco de las mujeres, arañas, catarro de la vejiga, escorrezos uretrales, cáculos, retención de orina y en 20 ó 30 días, extrafijamientos uretrales (estrech.), aunque sean crónicos de más de 20 años, y evitar las poligrosas sondas, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó Inyección Costanzi. Ambos certifican que para cualquier enfermedad sifilítica en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que evita los malos efectos que producen estas substancias, que, como es sabido, causan enfermedad a no muy fáciles de curar. El inventor Angélico Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, asegura del buen éxito de sus medicamentos, mediante un trato con él, admite a los interesados el pago una vez curados. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días a las 12, y las consultas que se le hacen por escrito en esta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pts. Confites antiveneréos para quienes no quise usar inyección, 5 pts. Roob antisifilítico 4 pts. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor: Diputación, 435, Barcelona. En SALAMNCA, en la farmacia de Segundo Primo, plaza de la Verdura 5 y 7.



BORISOL

DE TORRES MUÑOZ

Antiséptico, antipútrido y desinfectante

Superior al ácido bórico y al borato de sosa; más soluble en frío y en caliente, más eficaz como preservativo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

Se emplea contra los males de los párpados, oídos, nariz, boca, afecciones de la matriz y otras.

Farmacia de G. Torres Muñoz

San Marcos, 11.—MADRID Caja 2'25 pesetas

En Salamanca: Segundo Primo, Suc. de Hijos de A. Villar y Pinto; Farmacia

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS

CARIADAS



Su único sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo

EL AIBAF SERONA

(anagrama) de ANDRÉS Y FABIÁ, farmacéutico premiado en Valencia.

Cada aplicación un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y vence en el acto a esos dolores, que parece que van a agotar los horizontes del sufrimiento.

De venta, sólo en Villar, farmacia, plaza de la Verdura y principales de la ciudad, a dos pesetas bote.

SÁNDALOPIZA MIL PESETAS



DENTICINA INFALIBLE

Preguntar a los millares de personas que salvan a sus hijos de la muerte, y se dirán que la Denticina de Justo Fernández Izquierdo, de Calzada Oropesa (Toledo), es el pan bendito del hogar. No merecen los niños de la dentición, los alvanes en la agnición, los haco de borbollos, la haca suprimida, corta la diarrea y el estómago, extingue las erupciones de la boca, que les molestan, le arregla el estómago, les hace arrojar la flema, impide el alfileres, brota fuertes dentadura y desecan a los niños; transformando el raquítico en robusto. Rechazar la imitación y falsificaciones; comprar la legítima, en casa y conocida: «Contra las calenturas tercianas cuartanas» usadas en piloras febriles infalibles del mismo autor. Único depositario, en el por mayor, don Guillermo García Calle Mayor

ALMACEN DE CERA MICA

Ladrillos prensados, tejas, tuberías, bloques y pavimentos. Azulejos de Manises é ingleses y macetas para jardinería y salón.—Arco, 2, bajo.

La casa Matias Lopez

Madrid Escorial

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y en el extranjero.

Premios en el centenario. Expositores han merecido. De venta en todos los Ultramarinos y confiterías de esta. DEPÓSITO CENTRAL: MONTERA 25.—MADRID.

Fabrica de aguardientes de vino puro

Gran destilería a vapor

CORTÉS Y MACÍAS

Mérida

Elaboración en aparatos «DEROY» perfeccionados. Anisados finos de todas clases y graduaciones.

Zil'a renunció a escaparse de su prisión improvisada.

Sus fuerzas estaban agotadas. Se arrojó sobre el lecho y rompió a llorar.

Durante aquella misma noche, tan fecunda en acontecimientos, Manuel recibió de improviso la visita del gran preboste.

—¿Estáis decidido a confesar?—le preguntó el magistrado con voz severa.

—Menos que nunca. Hablaré delante de los jueces, pero no para confesar un crimen imaginario sino para convencer de calumnia al conde Blando de Lembrat.

—Tened cuidado, Manuel; os arriesgáis en un camino peligroso. Mañana compareceréis ante la cámara de acusaciones. Una confesión sincera, un verdadero arrepentimiento, pueden conciliar la indulgencia. Por el contrario, la resistencia os sería fatal.

—¿Qué tengo que temer?

—¡El tormento!—pronunció el gran preboste con tono solemne y amenazador.

—Podéis torturarme hasta morir,—respondió Manuel sin conmoverse,—pero no me arrancaréis una palabra contraria a la verdad.

El gran preboste movió la cabeza y salió del calabozo murmurando.

—Todos tienen el mismo aplomo, si se les fuese a creer, en las prisiones no habría más que desgraciados inocentes.

XLII

En la hostería le maese Gonin, Marotte y Sulpicio hablaban.

Era durante la entrevista de Cyrano y de Roland: por vez primera desde su regreso, el secretario y la bailarina se encontraban solos, y podían mudar sus pensamientos, sin temor a la burla de Sabiniano ó a la curiosidad de la criada.

Sulpicio se había sentado en frente de la bailarina, en una de las mesas de la sala baja, y mientras que maese Gonin dormitaba en un rincón de la espaciosa pieza, nuestros dos jóvenes se complacían en prolongar su velada.

—Señor Castillan,—dijo al fin Marotte,—preciso es que mañana por la mañana hable a Mr. de Bergerac, para darle gracias por sus bondades y despedirme de él.

—¿Mañana? ¡Ni lo penséis!

—Pienso mucho, al contrario. Yo no puedo permanecer aquí. Esto ha sido bueno para descansar un día en París; pero ahora, es preciso que me vuelva con los míos.

—¿Dónde están?—preguntó Castillan, no sin inquietud.

—Pues en París mismo, probablemente. Cuando me separé de ellos en Orleans, mis camaradas pensaban venir a la feria de Saint Germain.

—¿Y esa existencia os seduce aún, Marotte?

—¿Hay otra más alegre? Correr el mundo sí!

SOCIEDAD DE FOTOGRAFADO

ROCOFUL

3 Puerta del Sol. MADRID.

UNOGRAFIA. CATALOGOS. PERIÓDICOS. DIBUJOS.

FOTOGRAFADO DE LINEA. DE DIRECTO.

Remite a los 5 días de recibido el original.